
Protokoll der hybrid durchgeführten Hauptversammlung des 
Fördervereins «Variant 5» 2022
Abstimmungszeitraum online vom 8. bis 18. März, Versammlung in Olten am 19. März ab 15 Uhr. Bei 
Abstimmungsergebnissen sind zuerst die Online-Stimmen und danach die Stimmen der physisch 
Anwesenden aufgeführt.

17 Personen haben online teilgenommen (in zeitlicher Reihenfolge): Erich Kobel, Sigi Nagel, Martin 
Howald, Hans Ulrich Mutti, Regula Gygax, Bettina Ruf, Mathias Blaser, Sandra Rupp, Stefan Leutert, 
Theres Schneuwly, Rainer Schneuwly, Samuel Thomi, Anna-Elisabeth Högger, Laura Häner, Toni Häner, 
Marina Marthaler, Christoph Dürr.

7 Personen haben vor Ort teilgenommen: Silvia Doytchinov, Laura Häner*, Martin Zoller, Marc Lettau, Luc 
Nünlist, Rebekka Reichlin, Heinz Rothweiler

*Ohne Stimmrecht da Online-Teilnahme im Vorfeld

1. Genehmigung des Protokolls der Hauptversammlung 2021

Das Protokoll der letztjährigen, virtuell durchgeführten HV lag als PDF-Datei vor. 

Hybrid-Abstimmung: “Wollen Sie das Beschlussprotokoll der online durchgeführten Hauptversammlung 
2021 annehmen?”

Das Protokoll wurde ohne Gegenstimmen genehmigt (Ja: 17+6, Nein: 0, Enthaltung: 0)

2. Jahresbericht des Vorstands

Der Jahresbericht wurde vom Vorstand zur Kenntnis vorgelegt. Laura Häner und Martin Zoller führten 
zusätzlich mündlich aus, welche Projekte 2021 trotz Pandemie durchgeführt werden konnten.

3. Rechnung und Bilanz 2021 des Fördervereins «Variant 5»

Die Kassierin Silvia Doytchinov fasste das Vereinsjahr 2021 aus finanzieller Sicht wie folgt zusammen: “Auf
der Ausgabenseite wurde das Budget fast vollständig ausgeschöpft, dennoch konnte das veranschlagte 
Defizit dank gutem Rückhalt bei den Spenderinnen und Spendern vermieden werden. Es resultiert ein kleiner
Überschuss, womit eine gute Ausgangslage für das anstehende Jahr gegeben ist.”

Ein detaillierter Rechnungsbericht wurde separat vorgelegt. Die Erfolgsrechnung 2021 des Fördervereins 
weist einen Einnahmenüberschuss in Höhe von CHF 2’799.12 aus. Die Jahresrechnung wurde gemeinsam 
mit dem Revisorenbericht unter Traktandum 4 zur Abstimmung gebracht.

4. Revisorenbericht

Die Revisionsstelle des Fördervereins «Variant 5», Dr. Stefan Leutert und Jolanda Wehrli, hatte am 8. 
Februar die Buchhaltung geprüft und beantragte im Revisionsbericht, die Vereinsrechnung 2021 und die 
Vereinsbilanz 2021 zu genehmigen und dem Vorstand Decharge zu erteilen.

Hybrid-Abstimmung: “Wollen Sie die Vereinsrechnung und die Vereinsbilanz 2021 annehmen und dem 
Vorstand damit Decharge erteilen?”

Die Vereinsrechnung und -bilanz wurde ohne Gegenstimmen genehmigt (Ja: 17+6, Nein: 0, Enthaltung: 0)



5. Festlegung des Mitgliederbeitrags

Der Vorstand stellte den Antrag, den Mitgliederbeitrag des Fördervereins «Variant 5» für das Jahr 2022 auf 
«mindestens 50 Franken für Verdienende und mindestens 25 Franken für Nichtverdienende» festzulegen 
(keine Veränderung).

Hybrid-Abstimmung: “Wollen Sie dem Antrag des Vorstandes folgen und den Mitgliederbeitrag 2022 
unverändert lassen?”

Die Versammlung bestätigte den Mitgliederbeitrag ohne Gegenstimmen (Ja: 17+6, Nein: 0, Enthaltung: 0)

6.1. Wahl des Vorstands

Der 2021 neu gewählte Vorstand stellte sich geschlossen zur Wiederwahl. Weiterhin vakant bleibt ein fünfter 
Vorstandssitz im Bereich Fundraising.

Hybrid-Abstimmung: “Wollen Sie den Vorstand bestehend aus Co-Präsidentin Laura Häner (Solothurn), Co-
Präsident Martin Zoller (Dübendorf), Kassierin Silvia Doytchinov (Münsingen) und Mitglied Raffael Mathys
(Bern) wiederwählen?”

Der Vorstand wurde einstimmig wiedergewählt (Ja: 17+6, Nein: 0, Enthaltung: 0)

6.2. Wahl des Beirats

Der 2021 geschaffene, vierköpfige Beirat («Advisory Board»), welcher dem Vorstand beratend zur Seite 
steht, stellte sich zur Wiederwahl.

Hybrid-Abstimmung: “Wollen Sie den Beirat bestehend aus Marc Lettau (Köniz), Gerassim Christemov 
(Köniz), Christoph Dürr (Frauenfeld) und Jolanda Wehrli (Cressier) wiederwählen?”

Das Gremium wurde einstimmig wiedergewählt (Ja: 17+6 Nein: 0 Enthaltung: 0)

6.3. Wahl der Revisionsstelle

Die bisherigen Revisoren Dr. Stefan Leutert und Jolanda Wehrli stellten sich erneut zur Wahl.

Hybrid-Abstimmung: “Wollen Sie Dr. Stefan Leutert (Bern) und Jolanda Wehrli (Cressier) als Revisoren im 
Amt bestätigen?”

Die Revisionsstelle wurde einstimmig im Amt bestätigt (Ja: 17+6 Nein: 0 Enthaltung: 0)

Martin Zoller machte die Versammlung darauf aufmerksam, dass die Revisoren laut Statuten eigentlich 
alternierend für jeweils zwei Jahre zu wählen wären, damit nicht beide gleichzeitig abtreten. Für die HV 
2023 wird angestrebt, eine/n Revisor/in für zwei Jahre zu wählen.

7. Tätigkeitsprogramm 2022

Ein schriftliches Tätigkeitsprogramm wurde vom Vorstand vorgelegt. Laura Häner und Martin Zoller stellten
das Programm vor. Noch nicht im schriftlichen Programm aufgeführt ist eine Sammelaktion für 
Ukrainer:innen, die infolge des Kriegs in die Region Targoviste geflohen sind. Bereits an der Versammlung 
kann für diese Aktion gespendet werden.

Marc Lettau merkte zur Kinderunterstützung am «Cupa Velikden» an, dass künftig 4-5 Spender:innen 
gefunden werden könnten, die diesen Posten explizit übernehmen. Das überschaubare und jährlich 
wiederkehrende Projekt könnte eine besondere Motivation zum Spenden sein. Zur Senioren-WM im Bike-
OL gab er zu bedenken, dass Projekte unseres Partnervereins im Elitesportbereich nichts mit dem 
Förderverein zu tun haben und somit auch nicht im Programm erscheinen sollten, um nicht den Eindruck zu 
erwecken, wir würden solche Aktivitäten unterstützen.



Kurz diskutiert wurde zudem die rechtliche Situation der Liegenschaft «Oasis». Rebekka Reichlin schlug als 
Variante neben einem Nutzungsvertrag für das Klublokal die Option eines Rückkaufs des Lokals vom Roten 
Kreuz vor, allenfalls für einen symbolischen Betrag. Der Vorstand nahm diese Anregung auf.

Hybrid-Abstimmung: “Wollen Sie das Tätigkeitsprogramm 2022 annehmen?”

Das Programm wurde ohne Gegenstimmen angenommen (Ja: 17+6 Nein: 0 Enthaltung: 0)

8. Genehmigung des Budgets 2022

Der Vorstand legte ein Budget für das Jahr 2022 vor. Kassierin Silvia Doytchinov erläuterte das Budget, 
welches einen Ausgabenüberschuss von 15’500 Franken vorsieht. Durch den Anstieg des Vereinsvermögens 
im ersten Pandemiejahr sei dies gut verkraftbar.

Hybrid-Abstimmung: “Wollen Sie den vorliegenden Budget-Entwurf für das Vereinsjahr 2022 genehmigen?”

Das Budget wurde ohne Gegenstimmen genehmigt (Ja: 16+6 Nein: 0 Enthaltung: 1+0)

9. Verschiedenes

Der Vorstand legte zwei mögliche Daten für die HV 2023 als Konsultativabstimmung vor.

Hybrid-Abstimmung: “Welche dieser beiden Daten passen Ihnen für die nächste «Variant 5»-
Hauptversammlung?”

- Samstag 11. März 2023: 8+3

- Samstag 18. März 2023: 10+0

Als Datum wurde der 11. März 2023 festgelegt.

Nach dem statutarischen Teil wurden bulgarische Spezialitäten sowie Desserts und Getränke serviert.

Für das Protokoll: Olten, 19. März 2022

Martin Zoller
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